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类别：C

西安曲江新区管理委员会
签发人：王庆华

西曲江函〔2022〕21号

关于对市政协十五届一次会议
第 226 号提案的复函

辛春雷委员：

您提出的《关于在汉城湖建立光伏模式观光基地的建议》

（第 226号）提案收悉。现答复如下：

非常感谢您对汉城湖建设发展的关心和关注。在全球变

暖的大背景下，“低碳”成为全球共同关注和倡导的发展理

念。“碳达峰”“碳中和”在去年两会被首次写入政府工作报

告。绿色发展一直是近年来西安市的重点命题。西安汉城湖

景区一直践行着绿色低碳的发展理念，努力做生态文明建设

的参与者、贡献者和引领者。

一、汉城湖的生态治理建设

汉城湖前身是在西汉漕运河道和汉长安城护城河基础
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上兴建的，以处理污水和调蓄雨水为主要职能的团结水库。

为保护汉长安城遗址，改善区域环境，2006—2013年，西安

市大力投入进行了水环境综合治理，彻底扭转了持续恶化的

水生态环境，使西安市“最大卫生间”成为最美的绿色生态

公园。汉城湖水环境综合治理工程不仅保护修复了水生态，

改善了周边环境，在城市防洪、水土保持、水生态修复等方

面发挥了显著作用。

二、汉城湖的生态发展举措

景区自开园以来，实施了一系列生态发展举措，先后荣

获了国家级水利风景区、国家 4A 级旅游景区、国家级水保

科技示范园、全国水土保持科普教育基地、国家水情教育基

地、国家生态环境科普基地、全国水利文明单位等荣誉。

一是实施水土保持。汉城湖依托水环境综合治理工程建

设，配套实施了大量的水土保持和水资源保护措施，水土流

失综合治理率达到了 99.8%以上。景区树木总量达到 171万

余株，林草覆盖率达 97.8%以上，起到了集保持水土和生态

观光于一体的良好作用。

二是实施生态养护。一方面，广造绿、巧利水，不断增

强立体层次感和动态观赏效果，形成了春赏迎春花、夏临荷

花池、秋染柿子林、四季月季苑、常年有绿、四季有花的自

然美景，改善了景区水生态环境。另一方面，园区水面宽阔，

水质持续稳定在Ш类水体标准，湖心岛的优良生态，为野生

鸟类提供了安逸之地，吸引了白鹭、啄木鸟、布谷鸟、野鸭、

候鸟等物种，是人与自然和谐共生、绿色发展的生动实践。
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三、关于提案落地的可行性

经初步研判，汉城湖景区受植被生长、地形空间、文化

发展等条件制约，暂不适宜光伏大棚项目的建设落地。

一是汉城湖地形狭长，道路较窄，坡道起伏，没有大面

积平坦、宽阔的场地建设光伏大棚。景区右岸紧邻北二环、

朱宏路，左岸与汉长安城遗址相接，临汉长安城遗址的左岸

道路最宽处约 2.8 米，右岸道路最宽处约 4.2 米，暂不具备

建设光伏大棚的地形条件。

二是汉城湖景区是以汉文化和水文化为主题的国家 4A

级旅游景区，汉文化是景区的核心主题，春节迎新祈福礼、

汉式学童开笔礼、中华女子上巳节、汉式成人礼、汉式集体

婚礼等传统文化传承活动已成为景区特色文化品牌。光伏模

式观光基地与景区文化调性差距较大。

为了提升景区游览体验，汉城湖景区将积极做好以下工

作：一是持续践行绿色低碳发展理念；二是做好景区的提升

改造；三是配合大遗址保护利用，适时考虑提案落地。

最后，感谢您对我区发展的关注与支持，由衷恳请您继

续指导、监督和支持我们的工作。

西安曲江新区管理委员会

2022年 7月 6日

（联系人：李 娟 电 话：13072916268）
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抄送：市政府办公厅（建议提案处）。


